

Jahresbericht 2024

2024 war ein Jahr voller spannender Events, neuer Projekte und grossem Engagement der Studierenden der FHNW. Gemeinsam konnten wir viel bewegen und den Hochschulalltag aktiv mitgestalten!

students.fhnw

Rückblick Fachschaften

Unsere Fachschaften blicken zurück auf ihr Engagement im Jahr 2024 und geben einen Ausblick auf geplante Events und Highlights im neuen Jahr.

students

hgk

Neues Semester, viel passiert: Aperó zum Start, Fachschaft verstärkt, Reglement angepasst, Studilounge-Renovierung mittels CoCreate umgesetzt. Zwei starke Konzerte mit Daisy Chain und ein gutes Gespräch mit der Hochschulleitung, Frau Perren, über unsere Ideen. Wir sind dran!



students

halbg

Das vergangene Jahr war voller spannender Erlebnisse, und wir durften zahlreiche neue Gesichter in unserer Gemeinschaft begrüßen. Der Beginn des neuen Semesters war von fröhlichen Feiern geprägt, bei denen neue Freundschaften geknüpft wurden. Im Frühling fand das alljährliche mitreisende Fußballturnier der Geomatiker statt, das viele Höhen und Tiefen mit sich brachte. Durch Siege und Niederlagen wuchsen die Teams zusammen und stärkten ihren Zusammenhalt. Auch im Atelier der Architekten war immer etwas los – die Musik war kaum zu stoppen.

Neben den aufregenden Veranstaltungen durften wir auch intern viele Veränderungen erleben. Zahlreiche zuvor verborgene Wege wurden nun sichtbar und eröffnet. Was die Zukunft bringt, bleibt spannend, doch wir blicken voller Vorfreude auf den noch vor uns liegenden Weg.



Im Jahr 2024 haben mehrere Stammtische für die Studis in der Galicia Bar in Olten stattgefunden. Wir konnten uns austauschen über Empfehlungen für (Wahl-)Module, einander Tipps für Leistungsnachweise geben und Dozierende und ihre didaktische Arbeitsweise analysieren. Es sind wertvolle Gefässe für Gemeinschaft, Austausch und Psychohygiene.

Im November hat der 2-tägige Workshop „Grundlagen der intersektionalen Pädagogik“ stattgefunden. Wir hatten dazu Fachpersonen aus Berlin zu Besuch.

Im Dezember haben wir den Jahresabschluss mit einem Bingo, ebenfalls in der Galiciabar, gefeiert. Es gab nice Price zu gewinnen und die Fachschaft hat die Studis moderierend durch den Abend geführt. Dazu gab es Apéro-Platten und free Drinks.

Was stellen wir dieses Jahr an? Im Frühling sind bereits weitere Stammtische geplant. Ebenfalls wollen wir eine private Kinovorführung für die Studierenden ermöglichen - Filmwünsche können direkt bei der Fachschaft platziert werden. Was dieses Jahr auch wichtig wird, ist die Nachwuchsförderung.

Die aktiven Fachschaftsmitglieder gehen im HS25 in die Bachelorarbeit rein und machen Platz für neue Studierende, welche die Ressourcen der Fachschaft nutzen möchten und Lust haben, Events, Bildungsanlässe und Stammtische für ihre Studis zu organisieren. Meldet euch (:

students



Die students.ph hat im Jahr 2024 zahlreiche Events an den drei Standorten Muttenz, Brugg-Windisch und Solothurn durchgeführt. So gab es unter anderem Spieleabende inklusive Mario-Kart-Rennen, ein Burgenballturnier, mehrere Karaoke-Events und im Dezember sogar mehrere Glühweinabende sowie ein Fondueessen.

Doch die Fachschaft Pädagogik hat im letzten Jahr nicht nur Events für Studierende organisiert und Studibags verteilt, sondern auch unsere Anliegen gegenüber der Hochschulleitung vertreten. In Diskussionen mit dem Direktor, den Institutsleitenden, den Professuren und den Dozierenden setzen wir uns für eine attraktive, praxisbedeutsame und zukunftsorientierte Lehrpersonenausbildung ein. So haben wir es gemeinsam mit der students.fhnw geschafft, die generelle Präsenzplicht auf das Herbstsemester 2025 abzuschaffen.

Im Jahr 2025 beschäftigen uns neben den vielen aktuellen Themen auch grosse Fragen – wie die Reakkreditierung der Studiengänge, der Standortwechsel vom Campus Solothurn nach Olten und die Frage, welches Rüstzeug wir als angehende Lehrpersonen für den Unterrichtsalltag vermittelt bekommen sollten.



students aps

Mit einer Vielzahl an Events konnte die Fachschaft APS den Studierenden auch 2024 wieder eine Plattform für Austausch, Spass und gemeinsames Feiern bieten. Besonders in Erinnerung bleiben die legendäre 90s Party, die Halloween Party mit Kostümwettbewerb, das Pubquiz sowie das Samichlaus-Event. Den krönenden Jahresabschluss bildete der Weihnachtsmarkt, bei dem wir in gemütlicher Atmosphäre das Jahr ausklingen liessen.

Doch wir schauen bereits nach vorn! 2025 startete sportlich mit dem erfolgreichen Ski- & Schlitteltag, und auch in den kommenden Monaten stehen spannende Events auf dem Programm. Geplant sind unter anderem ein Fondueplausch, der Zukunftstag, eine spannende Bier-Schnitzeljagd sowie ein geselliger Sommer Apéro. Die Fachschaft APS blickt auf ein weiteres Jahr mit vielfältigen und erfolgreichen Veranstaltungen.



Unsere Fachschaften im neuen Look



students



students



students



students



students



students



students



students



students



Aus der Geschäftsstelle

Im 2024 konnte students.fhnw ein seit Jahren brennendes Anliegen der PH durchsetzen. Die allgemeine Präsenzpflicht an der PH wurde abgeschafft. Die Stimmen der Studierenden wurden in verschiedene Gremien wie den Hochschulrat und die Direktionsebene getragen. Zusammen mit dem Direktionspräsident konnte ein Workshop für Massnahmen zur verbesserung des Studierendenalltages durchgeführt werden.

Wir setzten uns für die engere Zusammenarbeit mit den Bibliotheken ein und hauchten der Fachschaft HGK wieder neues Leben ein.

Ausserdem führten wir wieder erfolgreich Events durch, u.a. das grosse Sommer-Grillfest zusammen mit der HT, ein Mariokart-Turnier und die Tour de FHNW. Die Studis durften sich auch dieses Jahr über Schoggi-Osterhasen und reich bepackte Goodiebags freuen.

Der Bereich Kommunikation stand 2024 im Zeichen eines visuellen Neuauftritts, der per Ende Jahr realisiert wurde. Zum Redesign unserer Logos kam die komplette Überarbeitung der Webseite students.fhnw.ch

Unser vorgegebenes Budget konnte dabei im Rahmen gehalten werden.

Geschäftsstelle